

## **Beantwortung einer mündlichen Anfrage aus einer früheren Sitzung öffentlicher Teil**

<b>Gremium</b>	<b>Datum</b>
Verkehrsausschuss	05.09.2017

### **Livemap zum ÖPNV in Hamburg hier: mündliche Anfrage des RM Scholz in der Sitzung des Verkehrsausschusses am 27.06.2017, TOP 8.2**

„RM Scholz berichtet aus Hamburg, dass die dortigen Verkehrsbetriebe eine Livemap installiert hätten, in der der ÖPNV in Echtzeit abgebildet werde, d.h. sowohl das Streckennetz als auch die einzelnen Fahrzeuge im Betrieb. Er – und auch der Ratskollege Hegenbarth – möchten nun wissen, ob dieses System auch in Köln eingeführt werden könnte.“

#### **Antwort der Verwaltung:**

Aktuell arbeitet die KVB AG mit dem VRS GmbH an einem Entwurf für eine Nutzungsvereinbarung zur Verwendung von Ist-Fahrplandaten, da sich aus der Verwendung der Daten auch Verantwortlichkeiten ergeben. Ziel ist nach wie vor, die Ist-Fahrplandaten über eine open Data Plattform den Nutzern zur Verfügung zu stellen.

Eine Analyse der Livemap aus Hamburg hat ergeben, dass der Service nicht von der Hamburger Hochbahn AG (Hochbahn), sondern vom Hamburger Verkehrsverbund (HVV) angeboten wird. Er enthält neben den Verkehren der Hochbahn beispielsweise auch die S-Bahnverkehre. Die Analyse hat zudem gezeigt, dass die Daten zwischen den Haltestellen entsprechend der Fahrzeit interpoliert werden und, sofern keine Ist-Daten vorliegen, die gesamte Fahrt auf Basis von Soll-Daten dargestellt wird. Die Prüfung einer Einführung in Köln ist erst sinnvoll, wenn die insofern erforderlichen Daten eine entsprechende Qualität erreicht haben.

gez. Blome